NOUVELLES D'



Danger pour chaque citoyen en Israël > Page 16



Sharon bientôt fini? > Page 19



Un nouvel ennemi d'Israël > Page 20





AIDE IMMEDIATE POUR ISRAËL

Nouvelles d'Israël • 09/2005

DR. GERSHON NEREL

L'amandier dans le jardin biblique de Yad Hashmonah

Le jardin biblique de Yad Hashmonah, le moshav judéo-messianique à proximité de Jérusalem, parle par sa symbolique à de nombreuses personnes. Cette année, des centaines d'Israéliens et de visiteurs de l'étranger viennent admirer le jardin et se retremper dans l'atmosphère des temps bibliques. Les arbres, les terrasses de pierres, les bâtiments et les découvertes archéologiques font revivre le message de la Bible. En général, les visites guidées du jardin biblique pour des grands et des petits groupes se font sous la direction de membres du moshav. Une telle visite dure environ une heure et demie. Le jardin permet de se représenter concrètement le langage biblique par images et de l'interpréter à partir de la langue hébraïque.

Deux arcades en pierres blanches de Jérusalem constituent les entrées principales du jardin biblique. Près de l'arcade située à l'est, on peut voir, à côté de différentes espèces d'arbres, des amandiers en fleurs. Les amandiers poussent aussi sauvagement dans les collines de Judée. A la fin de l'hiver, leurs fleurs blanches annoncent la venue du printemps.

Dans la langue hébraïque, l'amandier et son fruit s'appellent SHAKED. Dans le livre du prophète Jérémie, on trouve à cet égard l'exemple suivant: «La parole de l'Eternel me fut adressée en ces mots: Que vois-tu, Jérémie? Je répondis: Je vois une branche d'amandier. Et l'Eternel me dit: Tu as bien vu; car je veille sur ma parole pour l'exécuter (Jér. 1,11-12). Dans le texte hébreu, il y a un jeu de mots qui frappe immédiatement quiconque maîtrise la langue. Le sujet SHAKED (amande) et le verbe LISHKOD (veiller) ont une racine commune (Sh'k'd). Alors que le sujet SHAKED désigne un arbre qui ne porte des fruits qu'une fois par an, l'axe essentiel de la signification du verbe apparenté LISHKOD repose sur le maintien d'un but, sur un processus constant et sur une attitude durable, non pas sur un événement ne se produisant qu'une fois.

Dès lors, quand on voit un amandier ou qu'on lit quelque chose à son sujet, la racine Sh'k'd, avec son langage imagé, nous rappelle la fidélité et la vigilance de Dieu. De même le fruit de l'amandier est un signe qui nous rappelle que Dieu reste toujours fidèle à Sa Parole. C'est pourquoi le prophète Jérémie emploie également le verbe tiré de la racine Sh'k'd en rapport avec les relations de Dieu avec Israël, quand il écrit: «Et comme j'ai veillé (Sh'k'd) sur eux pour arracher, abattre, détruire, ruiner et faire du mal, ainsi je veillerai (Sh'k'd) sur eux pour bâtir et pour planter, dit l'Eterne» (Jér. 31,28; 44,27). Autrement dit, cela signifie que Dieu est absolument juste et que Lui sait le mieux quand nous punir et quand nous récompenser, nous les humains.

Dieu prend réellement soin, de la manière qui convient parfaitement, de Son peuple d'Israël et de ceux qui se confient en Lui. Toujours vigilant, Il met tout en œuvre pour accomplir Ses promesses concernant la restauration d'Israël, non pas seulement au plan national, mais aussi au point de vue spirituel. L'Eternel veille (Sh'k'd) sur Sa sainte Parole pour l'exécuter. La particularité unique de la langue hébraïque nous permet de combiner le sujet

et le verbe à propos de l'amandier pour un enseignement imagé. Dans le Nouveau Testament hébraïque également (dans l'édition de Delitzsch), on trouve de nombreuses formes tirées de la racine Sh'k'd. C'est ainsi que le verbe apparaît dans les enseignements de Yeshoua, dans plus d'une douzaine de versets, essentiellement au temps de l'impératif. Les croyants sont exhortés à être vigilants ou à veiller. Le Seigneur nous commande d'être vigilants (Sh'k'd), de mener une vie sainte et de nous préparer en vue de Son retour. Ainsi, il est dit aux disciples de Yeshoua (Jésus) par le moyen du même verbe ayant la racine Sh'k'd: «Veillez donc, puisque vous ne savez pas quel jour votre Seigneur viendra» (Matt. 24,42; 25,13). Et le Seigneur de dire encore aux disciples: «Veillez et priez, afin que vous ne tombiez pas en tentation!» (Marc 14,38).

L'amandier et son fruit contribuent donc à ce que nous restions vigilants concernant le commandement du Seigneur et à ce que nous soyons toujours disposés à réfléchir et aussi à parler. Nous faisons donc constamment preuve de vigilance, car le temps est court. Nous pouvons dire en résumé que le jardin biblique de Yad Hashmonah nous aide, tant au sens propre que symbolique, à jeter un pont entre notre génération et la richesse en images de la Parole de Dieu. En réalité, l'ensemble de ce jardin avec ses plantes et ses installations comme moyens pédagogiques sert à rendre témoignage de la vérité de la Bible, en d'autres mots, de Jésus-Christ.

Commentaire: Dieu est Celui qui veille et qui garde Israël; Il ne dort ni ne sommeille, ainsi qu'il est écrit au Psaume 121,4. Mais Il a aussi établi des hommes comme sentinelles sur Son peuple. Un exemple: Ezéchiel. Dieu lui a dit: «Fils de l'homme, je t'établis comme sentinelle sur la maison d'Israël. Tu écouteras la parole qui sortira de ma bouche, et tu les avertiras de ma part» (Ez. 3,17).

Actuellement aussi, Dieu a besoin de gens qui propagent Son message. Cela nous est dit, par exemple, en Esaïe 62,6-7, où il est question de la restauration de Jérusalem: «Sur tes murs, Jérusalem, j'ai placé des gardes; ils ne se tairont ni jour ni nuit. Vous qui la rappelez au souvenir de l'Eternel, point de repos pour vous! Et ne lui laissez aucun relâche, jusqu'à ce qu'il rétablisse Jérusalem et la rende glorieuse sur la terre!»

Les frères et soeurs de Yad Hashmonah voient dans ce service de sentinelle leur vocation particulière. Nous pouvons les aider à accomplir cette mission en les soutenant financièrement afin qu'ils puissent entretenir et agrandir le jardin biblique qui est un important instrument dans leurs mains. Nos frères et soeurs de Yad Hashmonah sont très reconnaissants aux amis de l'Association Beth-Shalom pour toute aide! Celui qui souhaite donner quelque chose pour ce projet peut le faire au moyen du bulletin de versement ci-joint (nos amis de France peuvent aussi envoyer un chèque bancaire ou postal à notre adresse en Suisse), avec la mention: «Yad Hashmonah». Chaque euro et chaque franc seront intégralement transférés en Israël. FW